

Comme diraient les Chinois : nous vivons des temps "intéressants" non seulement parce que la santé des sociétés industrialisées est chancelante, mais parce qu'il y a aussi menace de confrontation entre les deux superpuissances et que cela suscite chez nous la crainte viscérale de devenir tous victimes d'un affrontement nucléaire.

Même entre membres de l'Alliance de l'Atlantique nord, nous faisons face à des tensions persistantes qui menacent notre unité, comme l'invasion de l'Afghanistan, la loi martiale en Pologne et les troubles en Amérique latine. D'inquiétantes divergences de vues entre l'Europe et l'Amérique du Nord continuent de s'affirmer, et de plus en plus on est d'opinion que les fardeaux économiques et militaires ne sont pas équitablement partagés.

Confrontés à toutes ces incertitudes, nos populations deviennent plus inquiètes, et plus critiques envers leurs institutions et leurs dirigeants. Une fois de plus, les gens descendent en masse dans la rue pour exprimer leur frustration et réclamer des mesures qui, selon d'autres, ne feraient qu'aggraver la situation.